

# EL TIEMPO

SE PUBLICA  
todos los días del año  
EXCEPTO DÍAS DE  
domingos y feriados  
TELÉFONO N° 267  
Apartado del Correo N° 272

EDICION DE LA TARDE

AÑO III—Número 696

Quito, República del Ecuador

Viernes, 26 de Febrero de 1934

## GRAN HOTEL DE FRANCA

Está situado en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo), a la entrada del centro de la ciudad. Cuenta con un local á propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es de lo mejor, pues ha sido renovado por completo y se ofrece al público esmero y prontitud.

Posee piezas elegantes de diversos precios (pero siempre módicos) y hay baños de chorro y ducha.

**GRAN RESTAURANT.**—Prepáranse comidas á la americana y europea, y también banquetes, previo aviso anticipado. Se admiten pensionistas y se sirve á la carta.

El establecimiento tiene billar y un surtido selecto de licores finos importados directa y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses. Alumbrado de luz eléctrica.

Se habla español, inglés, francés y alemán.—Teléfono N° 79

El propietario  
ADOLFO KELSCH.

Quito, 8 de Agosto de 1933—1 año

## Hotel "El Comedor"

### GRAN RESTAURANT

Cantina provista de vinos legítimos, cerveza de las mejores marcas y licores superiores.

Comidas á la española, criolla, francesa é italiana.

Habitaciones cómodas y elegantes.

Aseo, prontitud y esmero en el servicio.

Se admiten abundantes.

Especialidad en Banquetes.

El Hotel "El Comedor" es el más central; el más próximo á los Ministerios, Casa Presidencial, y Oficinas de Correos, Telégrafos y Telefonos; es el preferido por las personas y familias de buen tono.

El Hotel "El Comedor" ha habido ya al servicio, en la carrera Guayaquil UNA GRAN SUCURSAL, con un espléndido baño de na-tación con ocho hermosos baños de duchas y con cinco de aguas termales.

"El Comedor": Carrera de Venezuela. N° 54; Teléfono. N°

270; Apartado, N° 243

Sucursal y Baños: Carrera de Guayaquil, N° 79; Teléfono N° 140

El Propietario—Valentín Canalejas.

Quito, Setiembre 9 de 1933. 1 m



### OCULISTA

N. SAENZ

Operaciones y curaciones de ojos. Medición dióptrica de la fuerza y potencia visuales. Corrección de estrabismos sin operación. Lentes de flint y Crown glass fabricados para cada caso. Anteojos asteropeicos, astigmáticos y prismáticos.

Ojos artificiales (Al natural)

### LA BANDA NACIONAL

Se pone á disposición del público por la siguiente

#### TARIFA

Durante el día hasta las diez de la noche por 1 hora..... \$1, 15  
De las diez para adelante..... 18  
Para un Banquete..... 10  
" " Sacramentos..... 10  
Fiestas religiosas (inclusive vi-sita)..... 50  
Para tocar fuera de la ciudad pre-cios convencionales.

NOTA—También se proporcionará orquestas compuestas de músicos sueltos los más diestros y el número que soliciten.

Las personas que desean ocuparla pueden dirigirse á Vicente Muñoz, en su taller de sesterías Carrera de Venezuela esquina del Carmen moderno, bajo la casa de la familia Ponce Borja.

Febrero 18 1 m

### CASA DE SAN ANTONIO

Se vende una cómoda y bien construída casa situada en el camino real de San Antonio, con terreno que puede ser útil hasta para hotel. Los interesados pueden dirigirse á Pomacachi donde las señoras Borjas, y en Quito, en la agencia de coches "La Urbana".

Enero 29 1 m

### NEMESIS

Cada ejemplar de esta revista vende-se á veinticinco centavos y la suscripción anual cuesta tres pes. á oro americano.

El Agente

Febrero 10 6 v

Establecimiento premiado con la sobresaliente MEDALLA de ORO en la Exposición de Quito

## SASTRERIA NACIONAL DE BENJAMIN N. PAZMINO

Establecimiento premiado con la sobresaliente MEDALLA de ORO en la Exposición de Quito

Tiene a la venta excelente ropa fina de duelo y de toda clase.

Posee un magnífico surtido de casimires, y se trabaja con materiales finos, con prontitud y esmero, á gusto del cliente

El Establecimiento se halla situado en la Carrera de Guayaquil, casa N° 10 entre A. B.

Quito, 22 de Diciembre de 1933.—3 m.

### Memorandum

Mes de Febrero tiene 29 días 5 de fiesta y 24 de trabajo

#### FACES DE LA LUNA

Luz plena el..... 1  
Cuarto menguante..... 8  
Luz nueva..... 16  
Cuarto creciente..... 24

Calendario Mañana Sábado 27 —San to Baldomero, Nesto y Alejandro patronos de Alejandro, Faustino y Porfirio obispos (TEMPORAS).

Servicio de Correos (Mañana este pr. el Norte.

Batallas de turno La "Inglesa" y La "Farmacia Central".  
Comisario de Turno—Señor Grijalva-Polanco.

### Alejandro Salas

POR

### MIGUEL PRADO ORRIGO

(Continuación)

Así lo encontró Cimabúe. Giotto á quien la pintura de manera especial le debe señalados favores, y á quien, al decir de uno de sus biógrafos, le inspiraba una especie de revelación divina, Giotto al abandonar este mundo lleno de miserias perpetuó su nombre una vez más, por que lo escullió en los corazones generosos y gratos de sus numerosos discípulos que como Tadeo Gaddi, Estefano de Florencia, Simón Memmi, de Siena, que mereció ser cantado por Petrarca, Pedro Luinati, Ugolino, Puccio, Capanna, Pietro Carallini, Buonamico, Buffalmacco, etc, no atribuían sus glorias sino a las lecciones de su ama o maestro Giotto que "se emancipó completamente de la imitación de los griegos y no se sometió más que á la de la naturaleza".

Alejandro Salas pasó á la posteridad, porque como Giotto, y sin egoísmo ninguno, comunicó á sus discípulos, como les comunicaba aun hoy, todos los conocimientos que del arte de la pintura posee. De Giotto no se cuenta sino que tuvo numerosos discípulos que de su escuela salieron aprovechados, pero de Alejandro Salas se añadirá, que no sólo ha comunicado y comunica los conocimientos profundos que tiene de la materia, sino que ha servido á varios de sus discípulos no sólo con su persona, sino también con sus bienes. Ejemplo grande de patriotismo y caridad tan desconocidos en medio de nosotros, tan presumidos y egoístas que creemos tocar ya en los cuernos de la luna apenas escuchamos de labios de algún adulator palabras almiradas, de nosotros que creemos que comunicando á nuestros semejantes lo poco que sabemos ya se acaba el crédito bien ó mal adquirido de que gozamos, y que por consiguiente termina también la ilusión de conseguir días mejores en que hagamos fortuna. ¡Pobre de la humanidad con semejantes seres! Pocos artistas pueden enseñarnos como Alejandro Salas, el número de discípulos que han frecuentado su casa, y frecuentándola han salido con oficio. Los jóvenes se constituyen ordinariamente en plaga de la sociedad, cuando ésta los repele de su seno, negándoles pan y trabajo, pero Alejandro que se ha convencido

por sí mismo de este terrible mal y sus funestas consecuencias fué liberal para con sus discípulos, á quienes enseñó á estudiar, como él había estudiado en la naturaleza, libro abierto y puesto por el Omnipotente ante la vista de los hombres, para que investiguen los ocultos arcanos que encierra dentro de sí, y á quienes dióles también el sustento diario cual solícito y amoroso padre.

Cuéntase de Murillo que "en los últimos años de su vida al recordar la oscuridad de su juventud y las primeras ocupaciones de su pincel, quiso aliar á sus sucesores los primeros pasos de la carrera, que él había encontrado tan duros y tan lentos, establecido en Sevilla una Academia gratuita de dibujo y de pintura, de la que fué el primer director y profesor; pero aquella Academia se cerró veinte años después, por falta de maestros y de discípulos. Murillo no tuvo continuadores después de su muerte, así como tampoco tuvo rivales durante su vida".

Alejandro Salas, convirtió también, como hemos visto ya, su hogar en una Academia de pintura, sin más aliente que un bien entendido patriotismo y un amor decidido por la juventud trabajadora, que sólo necesita apoyo y estímulo para lucir sus facultades.

García Moreno que fué grande hasta en sus tiranías, juzgadas ya con serenidad y alteza de miras. García Moreno, sólo él comprendió que los pueblos que trabajan á la sombra hienhechora de la paz son acreedores á que la Nación coo-tee en el extranjero diez, cien-to, mil y cuantas veces más se pueda en provecho de sus hijos.

El progreso de las naciones esta en razón directa del apoyo que los gobernantes prestan á las artes y á ciencias. El imperio del Occidente creció en poderío y grandeza bajo el reinado de Carlomagno, porque éste reunió en torno suyo no á los ruines que se humillan hasta el servilismo, sino á los sabios y gente de conocimientos, porque comprendió cuanta utilidad reportaría la ciencia y el buen gobierno con hombres doctos llamó á su lado al lombardo Pablo Diacono, á Pedro de Pisa, á Paulino de Aquileia, al inglés Alcuin y á sus discípulo Eginhard. Pericles gastando cuatro mil talentos en la erección del Partenón, tres veces la renta total de la República, en trabajos de arquitectura, de escultura y de pintura, y en recompensar debidamente á los artistas, al paso que aseguraba á su patria el poder y la riqueza hizo un buen cálculo y una excelente obra, porque del Atica, de territorio estrecho y pedregoso, sin prados ni bosques, ni rebabas; que no p'oducia, ni el lin-o, ni el hierro, ni el cáñamo, ni lanas, ni cueros, hizo un pueblo agueruido que luchó valerosamente contra las hordas del rey de Persia contra Filipo y contra Sila, que sometió las islas del Archipiélago y que pudo sustentar una población de cincuenta mil ciudades libres, servida por cuatrocientos mil esclavos. Y de qué manera el Atica sufrió semejante transformación? Es que Pericles supo darle impuntan-

# CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor

SOCIAL

cia con la magnánima industria de las cosas bellas, y con esta industria del Atica, de esta parte de la cascada del esqueleto del mundo, como el flam-ba Platón, se formó el gran productor de las mejores manufacturas de la Grecia; y a sus talleres concurrían los comerciantes en busca de cuadros, estatuas, bordados, jarrones, cascós corazas etc. etc Italia debió su fama justamente adquirida, en el campo de las bellas producciones, a la protección del Papado. R. gloriose la historia, y en ella encontraremos a los Vicarios de Cristo dando apoyo a los genios, sin más pretensiones que conservar la gran industria de las cosas bellas, manteniéndolas permanentes de la riqueza y la paz, por consiguiente del progreso de los pueblos.

## Día político

Ante el Ministro de lo Interior, el señor Amable Enriquez Ante prestó la promesa constitucional, previa al desempeño de la Gobernación de la provincia, ayer, á las 10 de la tarde.

Como candidato á la Jefatura Política del cantón Daule figura el señor Manuel Camba Flores.

## Los sucesos de Galapagos

(De nuestra edición posterior del 18 del presente)

En las primeras horas de la tarde de ayer ocurrió la noticia de que las islas Chatham, [Archipiélago de Cook], habían sido asediadas por el señor don Manuel de J. Cobos, don Leonardo Reina, Jefe Territorial del Archipiélago, y otras personas más. Inmediatamente nos dirigimos á la Gobernación de la Provincia, donde tomamos nota de todas las noticias recibidas sobre este acontecimiento.

**En aguas colombianas**  
Las suposiciones que circulan á este respecto son admirables. Dicese que en dos días pasados las autoridades de Tumaco capturaron una balandra llegada por esos lugares, y que conducía setenta y cinco individuos, entre tripulantes y pasajeros, puesto que no llevaba los papeles indispensables y además inspiró sospechas la embarcación.

Capturada la balandra, el Prefecto de la Provincia ordenó al General Plaza el 2.º que fuesen conducidos los prisioneros á Esmeraldas, á órdenes del Gobernador de la Provincia.

### Noticias

Aún no se tiene certeza del modo como se ha desarrollado el acontecimiento de Galapagos; pero se supone que de Tumaco comunicaron á Esmeraldas, Liverpool investigaciones hechas á los pasajeros de la balandra, y que al cierto es que en el puerto mencionado existían se supo que estos individuos habían asediado la isla Chatham y cometido el horrendo crimen que se les atribuye.

### Otras confirmaciones

Como apoyo á las noticias que circulan, el Gobernador de Manabí, señor coronel Larrea, ha comunicado á la Gobernación de esta provincia la noticia del hecho, transmitida desde Esmeraldas. Además, los colegios locales han recibido algunos días pasados referentes al suceso. Todo está ya comprobando que es verídico el acontecimiento.

### Órdenes

Inmediatamente se ordenó que el crucero de guerra "Cotopaxi" marchase á Esmeraldas con 30 individuos de tropa del "Vencedora", por 10 de Artillería "Sacro" con el fin de conducir á esta ciudad á los criminales, para el juzgamiento legal.

### El suceso

La versión que corre al respecto, que es la comunicada oficialmente, es la de que un individuo llamado Haezen, de nacionalidad alemana, con

75 hombres, desembarcaron en una balandra próxima en Chatham, y asimismo al señor Cobos y al Jefe Territorial, y que luego se apropiaron de una embarcación grande del señor Cobos y hicieron la fuga en los botes. En esta balandra iban y peses que poco ha habían fogueado, del ingenio de este señor, y que tenían veintenas que satisfacer. Llegados á las costas de Tumaco, fueron capturados, como explicamos más arriba.

### Comentarios

Los analistas no deben haber eja, cutado su proyecto sino después de meditar bien el plan que surtirse mereces efectos. Dicese que estas divisiones desearan conseguir una embarcación mejor que la deteriorada que tenían, y proveerse de alimentos, que carecían, y el ataque debía de ser de buen éxito.

Si duda la hora fue propicia á su proyecto, tuvo aquél en que los habitantes de Chatham estaban desahucados, sin sospechar el acontecimiento que iba á desatrollarse.

Y los 75 individuos, si todos tienen parte en el suceso, se dirigen primeramente dando los señores Reina y Cobos, los principales de la isla.

Un ataque efectuado por 75 hombres no debe ser pequeñas cosas, ciencias, y si los habitantes de la isla y las personas amigas de los señores Cobos y Reina, han oído á su anuncio, claro es que la matanza ha sido de mayores proporciones.

Entre las personas que residen allí, figuran los señores Felipe y Sabino Baluarte Ugarteche, Nicolás Cañizares, instructores de una de las escuelas de esta ciudad, un capitán de artillería, y otras muchas personas, que ojalá no hayan sufrido en la hoga, tomo.

### Los datos

Estas noticias las tuvimos desde el mediodía del martes; mas, por conductos á los parientes de ambos señores, que ignoraban por completo la noticia, y á quienes habia que preparar nos abstuvimos de presentarla al público.

### Los presos

Ayer en la tarde recibimos el siguiente telegrama de nuestro Cortes-pensal en Portoviejo, que indica la próxima llegada de los capturados y venida de la esmeralda colombiana "Bogotá" á Guayaquil.

Portoviejo, Febrero 17.—El TEMA, 70.—Guayaquil.—El vapor caletero lleva á esta ciudad 70 hombres y 7 mujeres, que se han fugado de Chatham, [Océano] donde asediaron al Jefe Territorial D. Leonardo Reina y al Sr. Manuel de J. Cobos.

Las autoridades de Colombia los apresaron al llegar á Tumaco y los enviaron á Esmeraldas.

La esmeralda colombiana "Bogotá" salió hoy de Manta para Esmeraldas, trayendo descomulgado el objeto de su viaje.—Corresponsal.

### Detalles

Conforme vayamos teniendo detalles de este sangriento acontecimiento, los comunicaremos inmediatamente á nuestros lectores.

### SE CONFIRMA LA NOTICIA

(De El Tiempo 19 Febrero)

Horribles detalles del suceso

Revelación de uno de los asesinos

### Los criminales

Hoy debe llegar á este puerto el vapor inglés "Ecuador" procedente del Norte, que á su paso por Esmeraldas tomó á su bordo, bajo la custodia de 30 individuos de tropa y de los comandantes Juan José Pino y Aurelio Alvarez, los 78 hombres, 8 mujeres y 4 niños, capturados en Cabo Mangraces por las autoridades de la vecina República del Norte y remitidos á Esmeraldas, acusados de ser los autores de la abominable efec-tuada en Galapagos.

Figuras como principales del suceso, entre los que vienen presos, los colombianos Elias Puentes, saliqueño y N. Carranza panameño, ambos trabajadores del Ingenio del señor Cobos.

### Un Convicto

Ha llegado á conocerse definitivamente la verdad de lo sucedido por la confesión hecha por Puentes, en que se declara autor de la muerte del señor Cobos y narra los acontecimientos.

### Antecedentes

A principios del mes de Enero próximo pasado, el señor Cobos hizo capturar y poner en prisión á un colombiano residente allí, acusándolo de que habíase aplicado la pena de quinientos palos sobre su cuerpo. La persona á quien se refiere se dice que estaba demasiado descontento, por muchas incomodidades sufridas y por el mucho trabajo que tenían, pues el señor Cobos sólo le concedía dos días de fiesta durante el año.

### El suceso

El colombiano Puentes, sin duda de acuerdo con sus compatriotas con ánimo de salvarlo de semejante pena forzoso obrar en defensa del preso; y al efecto, el día 13 de Enero á las 6 de la mañana se presentó ante el señor Cobos, en momentos en que la gente estaba ya reunida para comenzar las faenas diarias en el Ingenio.

Ya en presencia del señor Cobos, Puentes le preguntó si aún tenía la resolución de imponer la pena de quinientos palos á su compatriota; y el señor Cobos le contestó que no tenía más contestación que devolvió Puentes con 5 disparos de revólver, á quemaropa, y de los cuales dos hicieron blanco en el abdomen.

Herido el señor Cobos ante la puerta de su oficina, tuvo aún ánimo suficiente para subir á su habitación y armarse para la defensa.

Ya la población se había sublevado y apoyaba al criminal desde la calle; y al efecto, el mencionado comenzó á disparar el arma pero pronto le faltaron las fuerzas y cayó desde el balcón á la calle, donde comenzó á retorcerse con las agónias de su lánguica muerte.

### El Jefe Territorial

El señor Leonardo Reina, á quien se le acusaba de complacer en todo al señor Cobos, fue asaltado y muerto inmediatamente, á pesar de que se dice que una bala extraviada le causó la muerte.

### El Ingenio saqueado

Este asesinato se le atribuye al panameño Carranza, compañero y paisano de Puentes.

### El suceso

No contentos los asesinos con el acto que acababan de cometer, incoherieron todos los papeles, muebles, ropa y libros del señor Cobos, sin queriendo el ingenio, aunque por felicidad no causaron daño á la maquinaria, ni intentaron atacar ninguno de los edificios de la isla.

### La fuga

Tomada á viva fuerza la balandra *Josefina Cobos*, propiedad del ingenio embarcaron en ella 200 sacos de azúcar y algunos víveres que se necesitaban, y llevando anclas tomaron la dirección de Tumaco, donde ya se sabe que fueron capturados.

### Detalles

Dicese que el cadáver del Sr. Cobos iba á ser desmenuzado por los amotinados, pero por la oposición de algunos, fue sepultado en la tumba de cinco individuos que se dice fueron fusilados hace años por el mismo señor Cobos.

También fue sepultado el señor Reina, y seguramente se hizo lo mismo con los demás, al ser que el asedio ha sido cometido por otras personas.

Imposible era para el señor Reina defender al señor Cobos y defensoras á sí mismo, pues basta saber que la guarnición se componía de SIETE HOMBRES. Este guante le celta al Gobierno el General Plaza.

### Dato importante

De este puerto salió con rumbo á Chatham, el 21 del mes pasado, el pallebot nacional *Manuel de J. Cobos*, y seguramente debe haber llegado á la isla á principios del presente mes. De aquí es fácil deducir que el hecho de los amotinados, que esperaba la llegada del pallebot por no haber tenido cabida en la balandra, se han apoyado de él y han fugado con dirección á México, Centro América ó Colombia, probablemente hace 15 días.

### Diligencias

Dicese que el comisario fiscal Sr. José P. Araya y el secretario señor Bartolomé Puentes, serán designados para trasladarse al lugar del acontecimiento, con el fin de averiguar los detalles de lo ocurrido que debe instruirse para la averiguación de los hechos.

El *Cotopaxi*

Las autoridades de este puerto teniendo conocimiento de que el vapor inglés "Ecuador" era portador de los criminales, telegrafió inmediatamente á todos los puntos de esta parte de la costa, para que se procediera de señales indicativas al "Cotopaxi" que debía regresar á este puerto.

Como se comprende, el viaje del crucero era ya innecesario, y un acuerdo que se le espera para que haga rumbo al Archipiélago Galá.

### Decaración franca

El colombiano Puentes, al declarar la verdad de lo acontecido, ha manifestado que no se arrepiente de lo hecho, pues ha librado á las islas del Archipiélago de un tirano, y que antes de embarcarse en esa lejana Archipiélago, había preferido sufrir cualquier castigo que se le impusiese.

### Los presos

En el vapor inglés "Ecuador" vinieron 98 presos, y fuera de las mujeres y niños, pues no supieron los de más en la balandra en que se les apresó, quedando en la isla más de 100, que como ya hemos dicho, se estaban en la llegada del pallebot del señor Cobos para emprender la fuga y librarse de este modo de la acción de la Justicia.

### Ojalá

El Comandante Don Juan José Pino, que viene custodiando á los capturados, á bordo del "Ecuador", dirigió al Gobernador de la Provincia el siguiente oficio:

Señor Gobernador: En el vapor "Ecuador" llevo bajo mi custodia á los autores de la huelga en Chatham el 15 de Enero.

Las víctimas son don Manuel J. Cobos y don Leonardo Reina, Gobernador del Archipiélago.

Los asesinos de éstos son Puentes y Carranza, el primero antioqueño y el segundo panameño.

Los prófugos son 79 hombres, 8 mujeres y 4 párvulos.

En el artículo que voya una lancha á la Hageda é incoherente el vapor, para evitar una evasión.

Esporo á órdenes de Manta, Machalita ó Ballentia.

Hago esta indicación porque el pirático sólo es de 30 hombres.—Su afino.—Juan J. Pino.

### El sindicato

Elias Puentes, á quien se le sindicó de haber muerto al señor Cobos; es un individuo de cuarenta años más ó menos, natural de Antioquia (Colombia), mestizo, de estatura regular y delgado, y en su semblante manifiesta no ser un hombre de buenos antecedentes.

Parece ser la causa también de ser autor de algunos crímenes, siendo el principal el que cometió en la Hageda de "Ecuador" el asesinato del don Juan José Carranza, el año 1801, cuya hacienda administraba el doctor Emiliano Crespo.

Manuel Sergio Cabezas se llamaba la víctima, uno de los trabajadores de dicha hacienda.

El asesinato alvoso que cometió con el infeliz Cabezas fue comprobado por las autoridades judiciales, y resultó ser autor el suadicho Puentes, según consta en el sumario que se incluye.

Después de algún tiempo, no sabemos por qué motivo ó requisito alegado se resolvió saborear la causa y entonces enjuiciado Puentes fue puesto en libertad por influencia del finado señor Cobos, que se lo llevó á trabajar á la isla.

Desde entonces ha estado acompañando á este señor, hasta cometer el horrendo crimen de que hoy se lo acusa nueva y nuevamente.

### Otras noticias

Personas que conocen la habitación y los costumbres del señor Cobos, aseguran que Puentes debe haberlo asesinado después de almuerzo, hora en que el señor Cobos se retiraba á su cuarto á dormir la siesta, por una perversa que comunicaba con su despacho.

Dicese que las autoridades de Tumaco se cobraron el pasaje de los presos á Esmeraldas, con el producto de la venta de azúcar llevada por los criminales.

**Viageo**—Esta mañana partió para Guayaquil, de donde se dirigirá á Nueva York, el señor Manuel Román Chena. Descanso incertidumbre al amigo.

## Conflicto ruso-japonés

[Cubégramas]

L. Miré.—A 465 millas al norte de Aten un acorazado y cuatro destroyers torpederos de la escuadra rusa encontraron al vapor "Mungo" y lo persiguieron hasta darle caña, valiéndose de un rápido torpedero que le cerró el paso. Obligado el "Mungo" á comprobar su procedencia mostró su código de señales, obteniendo excusas de los rusos que creyeron fuera baque japonés.

Las fuerzas militares rusas estacionadas en la Manchuria se preparan para hacer una campaña defensiva. Las líneas militares se extienden á los puertos de Dalny, Puerto Arturo, N-w Ghevan y Liao King y está expandido para rechazar un intento de desembarque en las costas de Manchuria por tropas japonesas.

En Puerto Arturo hay gran actividad en la bahía, con motivo de los esfuerzos que se hacen para poner á flote el acorazado "Rurik".

Los legumbres frescas y la carne continúan escasas en Puerto Arturo. Los especuladores se esfuerzan en probar que los vapores europeos sufren un atraso por efectos del bloqueo. El vapor francés "Salaz" ha partido de Marsella con tropas de refuerzo para la guerra de Tonquin en Indo China.

El "Foreign Office" del japonés no da crédito á la noticia de que la escuadra rusa de Vladivostok haya intentado cortar el cable de la costa occidental de la isla Kikido.

En muchas oficinas públicas se asegura que la flota japonesa, al mando del almirante Togo, está en parte desmantelada, con motivo del último ataque á Puerto Arturo, pero esta noticia ha sido declarada infundada. En Puerto Arturo se oyen con frecuencia, entrada la noche, explosiones de bombas en el mar, lo que manifiesta que es cierto que los japoneses intentan aproximarse y herir con sus torpedos á la escuadra rusa; pero hasta ahora no han causado ningún daño. El espíritu de la guarnición de Puerto Arturo es excelente, pues hay el firme convencimiento de que el mejor éxito coronará los esfuerzos militares del ejército ruso. El crucero inglés "Omphitrate" ha llegado á Chemulpo á recoger á los refugiados rusos, sobrevivientes del "Variat" y el "Korietz" que se encuentran á bordo del crucero inglés "Katalab", para llevarlos con destino á Hong Kong.

El vapor ruso "Weeobah", llegó á Chemulpo con 200 refugiados japoneses de la Manchuria, embarcados en Puerto Arturo, aunque se hacen lenguas sobre las brutales privaciones á que los sometían los rusos, cuando fueron chinos.

El Gobierno de Corea ha decretado que se dé todo género de facilidades en el imperio á los japoneses para que puedan atravesar el país, evitándose en lo posible los trabajos y penalidades que pudieran presentarse.

Un cable de "Herald" dice que dos partidas de exploradores rusos han sido observadas hoy en la tarea de cercar el puerto de Wijo, cien millas al sur. Este puerto está en la desembocadura del río Yalu, pertenece á Corea y acaba de ser abierto al comercio universal. El río Yalu forma la base de operaciones del ejército ruso.

Corren rumores en los círculos oficiales rusos, de que se están haciendo las bases del ejército por disminución y separación, que se sabe que el Virrey Alexieff trata de organizar su ejército con elementos de su confianza, principalmente entre los cuerpos que estarán bajo sus inmediatas órdenes.

Una casa alemana de San Peterburgo ha recibido orden urgente de enviar á la frontera de Rusia un millón de onzas, 1,500 cocinas portátiles. Muchos artilleros rusos han salido al



NO TEMOR A COMPETENCIA

SUCURSAL LA ITALIA



Acaba de recibir sesenta quintales de Vela-marcas La Virgen en su presamiento de Europa, paquetes de 2, 3, 4, 5, y 6 en libro Ven pedidos á cinco reales la libra.

GRAN NOVEDAD EN QUITO  
CIGARRILLOS LA ITALIA

La mejor colección: Cada cajetilla contiene de estampillas con su respectiva bandera de todas las naciones reconocidas en el mundo. Además, tenemos, como siempre, una infinidad de conservas alimenticias, de las mejores marcas.

Vino San Rafael—Vinos italianos, franceses, españoles y de Grecia. Erutas en jugo y secas y una infinidad de artículos de abarrotes

Licores de toda clase

Ojón, Anís del León, legitimo de España, Champagne varias marcas escogidas.

Vino del doctor Castillo

Cerveza Chimborazo y Dorsesian.

Te Horninán y el Pavo Real.

Anilina por mayor y menor.

Cigarros y cigarillos de todas las marcas de Guayaquil inclusive la Esmeraldaña.

Depósito de galletas, fideos, confites, caramelos, bombones, y to do el producto de nuestra Fábrica de "LA ITALIA"

Revolución en la COGINA

No más cobre, no más fierro que son nocivos á la salud.

Quien quiere estar seguro y limpio en la comida, puede pasar á la Sucursal de LA ITALIA á proverse de artículos de Aluminio puro, los más limpios y económicos que se conocen

Acete de eucaliptus para los dolores reumáticos.

Acaba de llegar vino peptono legitimo

**EL ABATIMIENTO**  
 producido por las ENFERMEDADES, las FIEBRES, las FATIGAS y los EXCESOS, desaparece en algunos días tomando el **HÉMONEUROL COGNET**  
 Remedio por excelencia contra la ANEMIA la OLEORRHEA y la POBREZA de la SANGRE  
 PARIS, 42, Rue de Valenciennes y en todas las Farmacias y Droguerías

EL TIEMPO



EDICION DE QUITO

Diario de la tarde político, literario y noticioso. SE publica todos los días del año, excepto los feriados. TIENE agentes en todas las ciudades y en casi todos los pueblos de la República en algunas ciudades del extranjero.

En Quito no tiene suscriptores y en provincias y en el exterior según la siguiente

TARIFA

PROVINCIAS EXTERIOR

Edición de la tarde \$y 1 mensual Edición de la tarde \$y 1 oro mensual

PUBLICACIONES

En la sección INTERESES GENERALES, la columna.....\$y 50.00  
 En la sección COMUNICADOS, cuando se publique la firma de responsabilidad, la columna..... 20.00  
 Y cuando se publique sólo con pseudónimos..... 25.00

RECLAMOS

Por cada palabra..... 0.20  
 Hasta quince veces, quince centavos el centímetro lineal á una columna. Hasta 30 veces, diez centavos.  
 En la 2ª página, los precios son dobles.  
 OFICINAS Y TALLERES  
 Carrera de Venezuela bajo del Q ub Ecuador  
 Teléfono No 267.—Casilla de correos N° 272.

Vendemos la imprenta que fué de "La Lucha", la que ha estado sirviendo para la de "El Tiempo".

CALENDARIOS: ha llegado otra remesa á esta imprenta, y vendemos á cinco centavos ejemplar.  
 Quito, Febrero 19 de 1904

VER Y CREER—LA SUCURSAL DEL "HOTEL COMEDOR ESTA ABIERTA. CONSTANTEMENTE DE DIA Y DE NOCHE COMIDAS Y BEBIDAS

NEMESIS

De esta revista política de Vargas Vi la se venden números sueltos, en esta imprenta, á veinticinco centavos.  
 Quito, Febrero 19 de 1904 3 y

Caballo King Cristian de 5 1/2 años—3/4 de sangre de Carrera se vende.—Colegio Militar.

ALBERTO CORREA

MEDICO Y CIRUJANO  
 Ofrece al público sus servicios profesionales.  
 Consultas gratis para los pobres: de 1 á 2 p. m., en un despacho, plaza de la Recoleta, casa N° 06.—Teléfono N° 15 30 y

DOUSDEBES & COMPANIA AGENTES COMISIONISTAS Carrera de Olmedo N° 21 Compra cueros secos de vaca y de buey, pagando los mejores precios.  
 Quito, Enero 30 de 1904

En la unión está la fuerza.

El aceite de hígado de bacalao asociado á los hipofosfitos de cal y de sosa por el procedimiento especial y exclusivo de Scott & Bowne produce fuerzas y crea carnes, es un alimento completo para los débiles y convalecientes, limpia la sangre de toda impureza y su efecto en los niños raquíticos y enfermizos, en la anemia y la tuberculosis es portentoso.

En la perfecta unión de los elementos que componen la Emulsión de Scott estriba en parte su gran fuerza curativa. Cada cucharada de la legítima Emulsión de Scott contiene igual proporción de aceite y de hipofosfitos. Por eso los Señores médicos la prescriben extensamente. Los compradores deben exigir la legítima "de Scott" y rehusar las imitaciones. La de Scott, que se distingue por la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestas, cura. El expendedor que dice: "esta otra es tan buena como la de Scott," antepone unos cuantos centavos más de ganancia á la salud, la vida digamos, del consumidor.

Las imitaciones son caras á cualquier precio  
 • La legítima lleva la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestas.

SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York.